



今日は資料館へちょっとタチヨリ！ 令和7年（2025）12月

今年もあと少しで・・・という時期になりました。来年は午年ですので、展示中の馬形埴輪を写真に撮って、新年のご挨拶にいかがでしょうか。当館の馬形埴輪がお待ちしております。

## 企画展 つくるハニワ、かざるハニワ

12/21  
(日)まで

鍬を担ぐ男子



馬形埴輪

### 新発見の埴輪製作遺跡と古墳群

昨年6月、市内下触町の石山南遺跡で埴輪製作遺跡が発見され、大きな話題となりました。埴輪を焼成した埴輪窯や埴輪を製作した工房、埴輪の材料である粘土の採掘坑がセットで確認されたことに加え、日常用の器である土師器の製作も行っていたことがわかり、全国で発見されている埴輪製作遺跡の中でも珍しい発見です。

この埴輪製作遺跡に隣接する石山南古墳群からは、本市2例目の出土となる「見返り鹿」の埴輪が発見されました。また、「84年ぶりの再会」として東京国立博物館と本市所蔵の埴輪が接合したことにより、赤堀村104号墳に飾られていたことが明らかとなった埴輪群なども出土しています。埴輪を作った石山南遺跡と、埴輪を飾った石山南古墳群をテーマにした埴輪の世界を、ご覧ください。



盛装する女子

群馬県立歴史博物館所蔵  
原品 東京国立博物館所蔵  
Image:TNM Image Archives

群馬大学共同教育学部所蔵  
群馬県立歴史博物館寄託

群馬大学共同教育学部所蔵  
群馬県立歴史博物館寄託



## 赤堀小学校コラボ展示 I Love 赤堀プロジェクト 赤堀の魅力を広め隊

赤堀小学校6年生が地域の魅力を発信する「I Love 赤堀プロジェクト 赤堀の魅力を広め隊」の取り組みと、資料館が連携し、「ハニワ職人」のデビュー作となる埴輪を2階で展示中です。製作した埴輪の人気投票「ハニワングランプリ」多くの投票をいただき、12月からはいよいよ結果発表です。埴輪が大好きな赤堀小学校6年生の皆さん、歴史や地域の学習を通じて学んだ赤堀の魅力を多くの方々に知ってほしいというメッセージが込められています。

ハニワグランプリの結果発表とともにご覧ください。



製作したハニワ



1組の展示



2組の展示



3組の展示

## 伊勢崎市赤堀歴史民俗資料館

休館日：月曜日・年末年始（12/1・8・15・22・28～1/5）

開館時間：午前9時～午後5時（入館は4時30分） 群馬県伊勢崎市西久保町二丁目98

電話 0270-63-0030 FAX 0270-63-0087 Email : siryokan@city.isesaki.lg.jp 入館無料